



Oberbayern-Rundspruch Nr. 32 vom 29. August 2022

In dieser Woche nochmal am Mikrofon: Annemarie, DJ0FR

EINE WEITERE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Kinder an die Macht!

So mancher unter den Zuhörern wird sich noch an das Lied von Herbert Grönemeyer erinnern. Seit rund vierzig Jahren wird das in München im großen Stil für eine kurze Zeit annäherungsweise umgesetzt.

Da heißt es: Spielstadt Mini-München.

Und diesmal waren auch die Funkamateure dabei.

Zur Unterstützung der Information im und um das Gelände des Showpalastes in München-Fröttmaning installierten die Funkamateure einen von der BNetzA genehmigten UKW-Sender.

Mit sehr geringer Leistung erfolgte die Ausstrahlung eines Informations- und Musikprogramms auf 103,6 MHz. Damit waren die von Kindern selbst gestalteten Beiträge und Interviews mit jedem herkömmlichen UKW-Radio zu empfangen. Dies unterstützte auch eine Gruppe von Funkamateuren mit einem Bastelangebot vor Ort für ein Mini-Radio.

Neben Informationen über den Amateurfunk nutzten einige Mädels und Buben mit einem Ausbildungsrufzeichen den Amateurfunksatelliten QO-100 für weltweiten Funkkontakt. Als freudige Überraschung meldete sich gleich zu Beginn eine Station aus Brasilien mit einem Gesprächspartner, der noch dazu deutsch sprach.

Einige Kinder versuchten sich auch im Auffinden der fünf am Gelände versteckten 2-m-Füchse mit Hilfe von Peilempfängern.

Die für Kinder faszinierende Geheimschrift Morsen erlernten mehrere Jungfunker, was ihnen das TOP SECRET-Morsediplom bestätigte.

Alles in allem war dies wieder eine großartige Möglichkeit, Groß und Klein - es waren teilweise bis zu 2000 Kinder pro Tag am Gelände - die Faszination des Amateurfunks zu zeigen.

Der Dank geht an alle Helfer aus dem Kreis der Funkamateure und an die Organisatoren von Mini-München.

Alfred Artner, DJ0GM, PR-Referent Distrikt Oberbayern

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

ARDF-Wettbewerb des OV Alztal, C35

Nach zweijähriger Coronapause findet am Samstag, 3. September 2022, wieder das traditionelle Sommerfest des OV Alztal in Stein an der Traun statt mit einer 80-m-Fuchsjagd.

Treffpunkt ist die Burg in Stein a. d. Traun, und gestartet wird um 14:00 Uhr.

Der Ort liegt an der B304 zwischen Altenmarkt an der Alz und Traunreut.

Der Link zum ARDF-Referat mit der detaillierten Anfahrtsbeschreibung und den GPS-Koordinaten ist im Archiv des Rundspruchs zu finden.

https://dj1mhr.darc.de/ardf/2022/220903_C35_a.htm

Auf zahlreiches Erscheinen und rege Teilnahme freut sich das Fuchsjagd-Team von C35 und die Verpflegungstruppe.

Gustl, DF1GS, OVV C35 und Franz, DL7MFS, Peilreferent C35

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

OE2XHM seit 20 Jahren am Matrashaus

Am 26. August 2002 sind Franz, OE2SNL, Franz, OE2WUL, SWL Sigi und ich bei durchwachsenem Wetter vom Arthurhaus auf den Hochkönig (2.941 Meter) marschiert und haben in einer zweitägigen Montageaktion die Relaisstation zum Laufen gebracht. Hüttenwirt Roman, DC1ROM, und sein Team hatten im Vorfeld den erheblichen Materialtransport mittels Hubschrauber besorgt.

Am 27. August 2002 war dann der große Moment gekommen – OE2XHM war auf der damaligen Frequenz 439,350 MHz „on air“. Seit 2005 ist die Frequenz 438,825 MHz, und als Relaisbetreuer freut es mich sehr, dass die Station nach wie vor rege Verwendung findet und die damals verbaute Technik weitestgehend unverändert und vor allem störungsarm bis heute in Betrieb ist.

Abschließend allen Unterstützern großen Dank und allen Benutzern weiterhin viel Freude beim Funkbetrieb über OE2XHM.

73, Christoph Winter, OE2WCL

EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

Sektions-Präsidenten-Konferenz in Luzern

Am Samstag, 20. August, trafen sich die Vertreter der USKA-Sektionen zur jährlichen Sektionspräsidenten-Konferenz, diesmal im Verkehrshaus in Luzern, was nebenbei die Demonstration der erneuerten Kurzwellen-Funkanlage HB90 ermöglichte. 24 der 34 Sektionen der USKA waren vertreten.

Während der Konferenz wurden mehrere Umfragen durchgeführt, um die Haltung der Sektionen in Erfahrung zu bringen. Sie reagieren auf die Herausforderungen im Amateurfunk-Wesen extrem unterschiedlich.

Die Präsentation zur Versammlung kann als pdf von der Homepage der USKA heruntergeladen werden.

Willi Vollenweider, HB9AMC, USKA-Präsident

EIN SONDERCALL AUS DEM DX-MB

Das aktuelle DX-MB bringt sehr wenige Informationen, und auch andere Quellen sind diesmal recht ausgetrocknet. Wenigstens ein Call soll hier erwähnt werden.

Niederlande

Mitglieder von VERON Utrecht werden noch bis zum 11. September zu unterschiedlichen Zeiten auf verschiedenen Bändern und Betriebsarten das Sonderrufzeichen **PA22VUELTA** aktivieren. Grund dieser Aktivität ist, dass die ersten drei Etappen der 77. Vuelta a Espana, des Langstrecken-Radrennens (Spanien-Rundfahrt), in den Niederlanden ausgetragen werden.

Jahresbericht 2021 der ARRL

Der 56-seitige Bericht mit dem Titel „Back Together“ zeigt alle Aktivitäten der einzelnen Abteilungen und den Finanzbericht 2021. Die ARRL beendete das Jahr mit 158.238 Mitgliedern und bleibt damit knapp unter dem gesteckten Ziel von 160.084. Allerdings wurden 29.027 Mitglieder neu gewonnen, und das ist eine Zunahme von 11 Prozent gegenüber dem Jahr 2020.

In den USA gibt es über 779.000 praktizierende Funkamateure, und wie bei uns ermöglicht der Amateurfunk zahlreiche Aktivitäten auf den Bändern, Auftritt in der Öffentlichkeit, wissenschaftliche Experimente, oder einfach Freude an einem schönen Hobby.

Info: American Radio Relay League, ARRL

<http://www.arrl.org/news/arrl-2021-annual-report-now-available-to-download>

Funkkontakt aus dem „RSGB National Radio Centre (NRC)“ mit der ISS

Der ehrenamtliche Mitarbeiter am NRC, Steve, 2E0YBJ, konnte den Besuchern im Bletchley Park einen Live-Kontakt zur Internationalen Raumstation ISS vorführen. Er kam überraschend zustande und war außerdem die erste Verbindung unter dem Call GB3RS.

Zwei Faktoren hatten Steve den Erfolg ermöglicht: Die exzellente Ausrüstung der Funkstation im NRC und der Anflug der ISS von Westen Richtung UK.

Dabei sind Funksignale aufzunehmen, noch bevor das europäische Festland von der ISS etwas hört.

Info: Radio Society of Great Britain, RSGB

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.